

市民のみなさんと議会をつなぐ

だいとうし 議会だより

2014年 11月



9月定例会議会号 No.73



だいとうし **街かどスケッチ**河内街道 道標(イラストは深野北)

河内街道は、北・中河内の集落をつなぐ生活道路でした。深野北では要所にあった道標が移設されて現在は2基並んで立っています。道標にはその位置や近隣からの距離などの文字が刻まれ、道行く人の貴重な情報源となっていました。

審議の内容がもっとわかる!

本会議の録画映像がインターネットでご覧になれます
大東市議会ホームページ
<http://daito.gijiroku.com/gikai/>

だいとうし議会だよりについてのお問い合わせ
大東市議会事務局 TEL.072-870-0763

もくじ

9月定例会議会のあらまし	2~3
一般質問	3~6
市議会レポート	6
一般質問項目/議会活動日誌	7
議案の審議結果	最終ページ

市議会を傍聴しませんか

次の定例会議会の開催予定日です

- 12月 1日(月)本会議(委員長報告(決算)・表決、議案上程・委員会付託)
3日(水)未来づくり委員会
4日(木)未来づくり委員会
8日(月)街づくり委員会
9日(火)街づくり委員会
17日(水)本会議(一般質問)
18日(木)本会議(一般質問)
19日(金)本会議(一般質問・委員長報告・表決)

会議は、原則として午前10時に開会しますが、変更となることがありますので、傍聴でお越しの際は事前にお問い合わせください。

※請願・陳情の受付期限は、11月19日(水)です。

9月

定例会議会の

あらまし

平成26年9月定例会議会を9月2日～25日に開催し、26年度の各会計補正予算、条例の制定・一部改正などを審議しました。22日には、今回で16回目となる夜間議会を開催しました。

(最終ページに関係記事)

26年度一般会計補正予算 12億2030万円を可決

歳入歳出予算の総額に12億2030万円を増額した一般会計補正予算(第3次)を賛成全員で可決しました。

その主なものは、

- 今後の庁舎耐震化などに備えて積立を行う庁舎整備基金積立金に4億1300万円

- 地方財政法第7条の規定により前年度剰余金の2分の1相当額の積み立てを行う減債基金積立金に2億5722万円

- 今後の市営住宅建替事業などに備えて積立を行う市営住宅整備基金積立金に3億円
- 社会保障・税番号制度に対応するためのシステム整備を行う社会保障・税番号制度システム整備経費に3998万円

- 人口流入・定住に向けた立地適正化計画導入可能性調査を行い、市内住宅供給関係事業者等と連携した居住促進施策を構築する人口流入アクションプラン推進事業に990万円

0万円

- 集中豪雨による浸水被害の軽減を図るため、効果的な内水排除施設の整備を進める都市浸水対策事業に851万円

- (財)自治総合センターが実施するコミュニティ助成事業を活用し、地域コミュニティ組織が行う集会所新築に対し補助を行うコミュニティ助成事業に1500万円

- 待機児童解消のため、定員増を行った法人立保育所に対し、保育単価の減少による減収分の一部を一定期間補てんする法人立保育所定員増促進補助経費に590万円

- 生活サポーターを養成し、登録されたサポーターが高齢者宅に必要な支援活動を行い、また、サポーターの活動拠点

となる生活サポーターセンター(仮称)を設置する生活サポーター事業に500万円

- 老朽化への対応と現行法適合を目的として総合福祉センターのエレベーターの改修工事を行うセンター維持管理費に1566万円

- 国庫委託金を受け、大学等の施設や人材を活用した各種スポーツ教室を開催し、市民の運動・スポーツへの参加意欲を高め、地域の活性化を図る地域コミュニティ活性化促進事業に119万円

また、翌年度以降に渡る支出予定額に伴う債務負担行為の追加補正として

- 一粒福祉会(ひとつぶ保育園)、大東若竹会(大東若竹保育園)が行う増改築工事に対して、府安心こども基金特別対策事業費補助金制度を活用し補助金を支出する法人立保育所整備費補助事業に3億761万円(26～27年度、限度額)



- 小学校給食調理業務の委託（南郷、住道南、四条北、北条、三箇、住道北）を行う給食調理委託（小学校）に4億3581万円（26～30年度、限度額）などが計上されています。（金額は1万円未満四捨五入）

意見書2件を可決

- 「危険ドラッグ（脱法ハーブ）」の根絶に向けた総合的な対策の強化を求める意見書
- 「ラグビーワールドカップ2019」に伴う大阪府所有地

にスポーツ関連施設の誘致を求める意見書

以上2件の意見書をそれぞれ賛成全員で可決し、国・府に送付しました。

平成25年度決算は、各常任委員会で審査

平成25年度各会計決算は、所管の各常任委員会に付託され、審査されます。

一般質問

今期定例会では、15人の議員から一般質問があり、各議員が希望した項目を要約して掲載しています。なお、各議員の一般質問の主な項目は、7ページ上段のとおりです。

待機児童の解消についてなど



飛田 茂議員
(無 会 派)

問 (1)待機児童を解消し、かつ質の高い保育を実現するため、今後の保育需要の増大に鑑み、認可保育所の数を増やすべきではありませんか。

答 平成27年度、駅近に低年齢対象の多機能認可保育所が設置されるほか、民間保育園の定員増なども図っています。

問 (2)多くの問題点が指摘される保育の企業参入について、どう考えていますか。

答 運営能力や保育水準を確認し、参入の可否を判断すべきと考えています。

解散した

土地開発公社について



豊芦 勝子議員
(無 会 派)

問 土地開発公社の解散に当たり、市は17億8000万円を公社

答 保有地の買収に充て、回収不能の24億8000万円を権利放棄しました。事業化できない土地を次々と購入し、放置してきた問題が明確となっています。同じ過ちを繰り返さず、将来に負担を残さないためにも、しっかりとした総括が必要ではありませんか。

答 今後の教訓とし、新たなまちづくりの反省材料としていくためにも、しっかりと総括していきます。

女性管理職の拡大を



寺坂 修一議員
(公明党議員団)

問 (1)本市の管理職の女性割合を30%に拡大できませんか。

答 行政運営上、男女双方の視点を盛り込むことは大変重要です。女性職員を対象とした研修の実施などを通して、今後も女性が進出しやすい職場環境の整備に努めていく考えです。

問 (2)西部地域に病児保育室を新設

できませんか。

▽多機能認可保育所の募集要項に、企画提案事業として「病児・病後児保育」の実施を例示しました。事業化の可能性は十分あると考えています。



岩瀬 弘議員

(自民党議員団)

サーティホールの改修を

問(1)サーティホールは築27年が経過し、カーペットなどに傷みが目立ちます。市制60周年記念イベントや全国のご自慢大会の会場となる予定ですが、どう考えていますか。

▽できるだけ早く改修を進めていきます。

問(2)南郷中体育館の改修は、平成28年度の実施予定ですが、建築年度を15年も誤認しています。前倒しできませんか。

▽誤りがあったことをお詫びし、今後は事務の精査に努めます。27年度施工に向けて、手続き

を進めているところです。



早期の改修工事の実施が望まれる南郷中学校体育館

龍間地区の活性化と

規制緩和について



三ツ川 武議員

(自民党議員団)

問 生駒山系・龍間地区の豊かな自然を本市のまちおこしに活用すべきですが、国定公園や市街化調整区域による規制があり、活性化が困難な状況です。規制緩和により整備を進め、東京オリンピックやラグビーワールドカップの事前合宿地に名乗りを上げるべきではありませんか。

▽「特区」制度を利用した規制緩和や周辺施設との連携など、北生駒地域の活性化に向けた取り組みを検討していく考えです。

問(1)深野北小跡地を「福祉型スマートシティ」として深野園住宅の建替えとクロスさせるとともに、人口増加策をも考え合わせ、民間住宅・福祉施設の建設など総合的な整備を行うべきではありませんか。

深野北小学校跡地の総合整備について



川口 志郎議員

(清 新 会)

問(2)障害者グループホームの用地取得には補助がありません。市有地を貸し付けることはできませんか。

▽大変魅力的な提案です。市全体の方向性・まちづくりの視点から検討していきます。

問(2)障害者グループホームの用地取得には補助がありません。市有地を貸し付けることはできませんか。

▽地域の実情や障害特性などを踏まえ、検討していきます。

崩落危険箇所等の調査について

大東 真司議員



(公明党議員団)

問 広島市の土砂災害を受け、本市の危険箇所の調査はどのようになっていますか。

▽土砂災害警戒区域や急傾斜地崩落危険箇所の調査・指定は府が所管しています。計画を前倒しし、平成28年度までに完了することです。

◆指定された危険箇所の住民に対し、どのような対応を考えていますか。

▽回覧板、ホームページ、広報など周知を図るとともに、砂防施設整備の拡充を府に要望していく考えです。

保護観察対象者等の雇用制度について

中村 ゆづ子議員



(自民党議員団)

問 過去に罪を犯した人等の再犯防

止には、就労支援や雇用の確保が大変重要です。地方公共団体による保護観察対象者等の雇用制度があり、府下では7市が実施しています。本市でも検討できませんか。

△地区保護司会が推薦し、地方公務員法第16条の欠格条項に抵触しない保護観察者等を、臨時職員として最長で1年間雇用する制度です。先行市の制度を参考に、大東・四條畷地区保護司会と協議を進めていきます。

新公会計制度の導入について



石垣 直紀議員
(自民党議員団)

◆導入される新公会計制度は、どのようなものですか。

△他の自治体との比較により、客観的な財政分析ができること、総務省提供のソフトウェアにより、円滑な新制度への移行が見込めることなどを考慮し、

総務省の統一的な基準に基づいて新公会計制度の導入を進めていく考えです。

◆新公会計を十分に活用していくためには、公認会計士の参画が必要ではありませんか。

▽早い段階での専門家の参画は必要と認識しています。

旧寺川保育所の移転に係る問題について



水落 康一郎議員
(清新会)

◆旧寺川保育所があった土地は、人口急増の中、寺川に保育所を作りたいという市の求めに応じて、地域住民の方が先祖代々守ってきた土地を供出されたものです。今後、二度と同じ過ちを繰り返さないためにも、地域住民に対して配慮、より丁寧な説明が求められると思います。どうですか。

△現在、自治会や区長制度が大変大きな機能を果たしています。が、それだけでカバーできな

い部分の問題意識として、市民会議を提唱しています。

東部地域交通の実現に向けて



酒井 一樹議員
(公明党議員団)

◆10人乗りの車両を用いて定時定路線型で行われる東部地域交通の試乗について、概要を聞かせてください。

△平成26年10月14日～12月12日に、野崎駅～四条畷駅（火・木曜）と、野崎駅～須波麻神社（水・金曜）の2ルートで実施します。試乗は65歳以上が



東部地域での試乗運行に用いられる車両「だいとうスマイル号」

対象で、料金は無料です。今回は、車椅子への対応はできません。

◆本格運行に向けて、住民への手引きを作成できませんか。

▽必要と認識しています。

市立自転車駐車場の業者選定を競争入札に



光城 敏雄議員
(無党派)

◆市立自転車駐車場は、すべて指定管理者制度で運営されていますが、収入と支出の内訳が不明で、納入金の提示額が2位であるにもかかわらず指定管理者となっている例もあります。他の指定管理者制度による運営施設とは異なり、高額の歳入が見込める施設です。業者の選定を競争入札にすべきではありませんか。

△民間ノウハウの活用によるコストの抑制と市民サービスの充実が期待できる指定管理者制度を採用しています。

北条中学校の整備について



中河 昭議員
(自民党議員団)

問 北条中学校の下足箱の靴が計2回、60足ほど盗難に遭いました。グラウンドの防球ネットも痛みが激しい状態です。教育委員会に何度が改善を要望し、6月議会でも質問しましたが、一向に進展しません。市長はどう考えていますか。

答 北条中学校は外部からの侵入が容易で、防犯対策が必要であると認識しており、平成26年度中に下足箱を囲うなどの対策を実施します。人口流入や定着に資する教育環境の向上に努めていく考えです。

道徳教育の推進について



北村 哲夫議員
(自民党議員団)

問 小・中学校では、道徳教育にど

う取り組みんでいますか。

答 全校に道徳教育推進教師を置き、年間35時間の道徳の時間を要し、学校の教育活動全体を通じて実施しています。文部科学省発行の教材「私たちの道徳」などを活用し、指導内容の充実に努めています。

◆ 市長は、道徳教育についてどう考えていますか。

▽将来、主体的に社会に参画し、国際社会に生きる日本人としての人間育成につなげていくことが道徳教育と考えます。



小・中学校の道徳の時間に用いられる教材「私たちの道徳」

土曜日の教育活動について



品川 大介議員
(清 新 会)

問 すべての子どもたちに土曜日を有意義に過ごしてほしいと思います。そのために、学

校・地域・教育委員会が連携して、土曜日は、活用力・創造力の向上や地域・社会の学習などに活かしていく方向が必要だと考えますが、どうですか。

答 本市は学力向上を目標に掲げており、土曜日ならではの教育活動、土曜日ならではの魅力ある授業という意味では、非常に有意義な提案だと考えます。



聴いて見て

だいとう市議会

充実した市民まつりに

「向こう三軒両隣」

今年も市民まつりが開催され、会場の末広公園には、あふれるほど多くの市民が集まっていました。ミニSLに乗った子どもたちはとても楽しそうで、舞台は子どもたちのダンスなどでとてもにぎやかでした。

ふと昔の市民まつりを思い出しました。阪奈下り道路でパレードが行われ、とても華やかだったのを覚えています。

市民まつりには多くの市民が集まるので、もう少し見学できたり学べたりするコーナーがあっても楽しいと思います。

来年も天候に恵まれ、楽しい1日が過ごせるようお願いしています。
(住道一丁目 千恵子)

今年では集中豪雨や土砂災害が各地で発生し、特に広島では多くの人命が失われました。同様の地形を持つ飯盛山系は他人事ではありません。しかし、住民の多くは、いざというときの避難場所や経路を、十分には認識していないのが現状でしょう。

市にはハード的な支援とともに、地域住民間での助け合いの機運を高める支援をお願いしたいと思います。遠くの避難施設よりも、近くのより頑丈なお宅への避難が有効と言われます。

「向こう三軒両隣」そんな地域づくりを、自治会や市当局で推進してもらいたいものです。
(北条三丁目 高橋 洋)

一般質問の主な項目（茶色の項目は3～6ページにその質疑の要約を掲載しています）

- | | | |
|--|---|--|
| <p>[1] 水落 康一郎 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・全国学力・学習状況調査について ・土曜日授業について ・地域教育協議会について ・住民票等の交付における不正取得について ・住工調和条例における事前協議について | <p>[6] ミツ川 武 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・中学校給食について ・貧困家庭と教育について ・中学生の部活動について ・国際交流と市民活動を通じた観光振興 ・地域包括支援センターについて | <p>[11] 石垣 直紀 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・子ども育て支援新制度について ・マナー啓発について ・ラウンドアバウトについて ・新公会計制度の導入について ・銭谷川の土砂の浚渫について |
| <p>[2] 酒井 一樹 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・東部地域周辺整備について ・小中一貫校について ・市営住宅の建て替えについて ・市民サービスの向上について ・ワンストップサービスについて | <p>[7] 中村 ゆう子 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・はろーべビ事業の強化について ・子ども安全見守り隊の愛称について ・マナー条例の市内事業所との連携について ・「ピンクリボン大阪」との連携について ・市民会館新ホールの利用率向上について | <p>[12] 豊芦 勝子 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・土地開発公社解散について総括し市民報告を ・NGO女性団体からの要請書について ・子育て世代の貧困対策という視点について ・25～44歳の世代への重点的施策について ・新田清掃センター・深野北小学校跡地の活用 |
| <p>[3] 岩淵 弘 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・阪奈道路の拡幅と府道八尾枚方線の歩道整備 ・氷野4丁目せせらぎ水路の整備について ・市の財産管理について ・恩智川ごみネットのごみ収集について ・寝屋川・恩智川のスカム対策について | <p>[8] 中河 昭 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ゲリラ豪雨による浸水・崖崩れ対策について ・スポーツの振興について ・河川の環境問題について ・市民サービスの向上について ・ごみ収集業務の健全化について | <p>[13] 飛田 茂 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・待機児童の解消について ・新制度における認定こども園・幼稚園・保育所（園）の概要と配置基準等について ・「居宅型保育」「小規模保育」等の内容 ・「送迎保育事業」について |
| <p>[4] 大東 真司 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・避難所への誘導と対応について ・本市ハザードマップの周知について ・災害時3市協定のメリットと共通課題 ・現在の医療介護連携の進捗状況について ・市民体育館トレーニング室の熱中症対策 | <p>[9] 北村 哲夫 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・マイナンバー制度について ・スマイルミネーションについて ・せせらぎ水路事業について ・諸福児童センター跡地について ・感染症、デング熱への対応について | <p>[14] 寺坂 修一 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・女性が集まりやすい大東市について ・女性力向上プロジェクトの推進について ・産後ケアの充実について ・子ども会のあり方について ・PTAのあり方について |
| <p>[5] 品川 大介 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・学力向上ゼミの会場増加について ・自助・減災意識を高めるイベント・訓練 ・東大阪市のドリーム21のような施設について ・事業評価シートと行政評価システムについて ・職員の接遇意識向上について | <p>[10] 光城 敏雄 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・学校給食の食材産地のウェブページでの公表 ・市役所庁舎玄関横の告示をウェブにも掲載を ・「広報だいとう」の市民主催記事をウェブに ・市を媒体とした民間事業者広告の良し悪し ・国民健康保険のキャッシュバックの制度化を | <p>[15] 川口 志郎 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・人口自然増を図るための施策について ・遊休資産の選別と処分について ・生活困窮者自立支援法が施行される要因 ・「生活困窮者の自立を図る」の意義について ・自立支援法に係る今後の方針について |

※掲載は発言順



議会活動日誌（平成26年6月定例月議会以降のもの H.26.6.26～H.26.9.25）

7月

- 1日～2日 大阪中央環状モノレール建設促進議会協議会視察
- 4日 大東四條畷消防組合臨時議会
- 8日 全議員議案説明会
会派代表者会議
議会運営委員会
本会議（特別議会）
合同委員会報告会
- 9日 未来づくり委員会
大東市農業委員会
街づくり委員会
本会議（特別議会）
- 11日 東大阪都市清掃施設組合臨時議会
- 15日～16日 東部大阪治水対策促進議会協議会他都市治水対策事業視察
- 17日 出前政策意見交換会
- 18日 淀川左岸治水促進期成同盟総会
- 22日 市制60周年記念事業に関する特別委員会
市制60周年記念事業に関する特別委員会行政視察（河内長野市）
大東市農業委員会
- 23日 飯盛霊園組合議会
- 25日 東部山地部の「まちおこし」に関する特別委員会
大阪広域水道企業団議会臨時会
- 28日 交通問題に関する特別委員会
- 29日 未来づくり委員会（所管事務調査）

8月

- 1日 議員研修会（行政視察）
- 6日～7日 全国市議会議長会研究フォーラム
- 8日 大東市農業委員会
- 18日 大阪府市議会議長会総会・研修会
- 21日 片町線複線化促進期成同盟会総会
河北市議会議長会
- 26日 議会運営委員会
未来づくり委員会（所管事務調査）

9月

- 1日 東部山地部の「まちおこし」に関する特別委員会現地視察
- 2日 本会議（第1日目）
- 4日 未来づくり委員会
- 8日 街づくり委員会
- 10日 市制施行60周年記念事業に関する特別委員会
大東市農業委員会
- 16日 表彰審査会
- 19日 議会運営委員会
議会市民レポーター会議
- 22日 本会議（第2日目）夜間議会
- 24日 本会議（第3日目）
議会運営委員会
- 25日 本会議（第4日目）

付議された議案の審議結果 9月定例会議会

○賛成 ×反対

件名	会派・議員名(議席順)			自民党議員団	公明党議員団	清新会	無会派			結果
	中村 ゆう子 北村 哲夫 石垣 直紀	三ツ川 武 中河 昭 岩 渕 弘	大東 真司 酒井 一樹 寺坂 修一 大谷 真司	品川 大介 川口 志郎 水落 康一郎	光城 敏雄	豊芦 勝子	飛田 茂			
26年度 補正予算	一般会計補正予算(第3次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	国民健康保険特別会計補正予算(第2次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	交通災害共済事業特別会計補正予算(第1次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	下水道事業特別会計補正予算(第1次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	火災共済事業特別会計補正予算(第1次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	介護保険特別会計補正予算(第1次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	後期高齢者医療保険特別会計補正予算(第1次)	○	○	○	○	○	○	○	可決	
人事案件	教育委員会委員の任命(花田 眞理子 氏)	○	○	○	○	○	○	○	同意	
指定管理者の指定	市立市民会館	審議継続※								
条例の制定	特定教育・保育施設および特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例	○	○	○	○	○	×	×	可決	
	家庭的保育事業等の設備および運営に関する基準を定める条例	○	○	○	○	○	×	×	可決	
	保育の必要性に関する基準等を定める条例	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	放課後児童健全育成事業の整備および運営に関する基準を定める条例	○	○	○	○	○	○	○	可決	
条例の一部改正	一般職の職員の給与に関する条例等	○	○	○	○	○	×	○	可決	
	市税条例等	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	老人医療費の助成に関する条例	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	水道事業の設置等に関する条例等	○	○	○	○	○	○	○	可決	
意見書	「危険ドラッグ(脱法ハーブ)」の根絶に向けた総合的な対策の強化を求める意見書	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	「ラグビーワールドカップ2019」に伴う大阪府所有地にスポーツ関連施設の誘致を求める意見書	○	○	○	○	○	○	○	可決	
その他	25年度水道事業利益剰余金処分	○	○	○	○	○	○	○	可決	
	議員の派遣	○	○	○	○	○	○	○	可決	

※ 審議を継続されたいとの動議が出され、採決の結果、審議を継続することになりました。

出前政策意見交換会を開催

7月17日、サーティホール多目的小ホールにおいて4回目となる出前政策意見交換会を開催しました。当日は約70名の市民の皆様にご参加いただき、区長会、コミュニティソーシャルワーカー協議会、環境みどり会、議会市民レポーターなどから多くのご意見・ご要望をいただきました。



出前議会報告会を開催します

出前議会報告会を次のとおり開催し、9月定例会議会・決算審査の報告および議員との質疑応答を行います。

- 11月14日(金)
午後7時～8時30分
氷野公民館
- 11月18日(火)
午後7時～8時30分
津の辺公民館
- 11月19日(水)
午後7時～8時30分
栄和町公民館

皆様のお越しをお待ちしています。

夜間議会を開催

夜間議会を9月22日に開催し、開会前にNPO法人ピンクリボン大阪理事長の富尾貴美代さんによる議場講演会を行いました。

また、夜間議会では、各会派の議員が一般質問を行い、教育・人権関係団体の皆様など約30名の方が傍聴されました。

